

dir de él, y aspira, aunque en vano, con sus frios análisis à levantar el vacilante trono de la perpétua duda sobre las ruinas del trono inquebrantable de la cristiana fé.

Manuel Marco.

Misceláneas.

UNA FIESTA EN BIB-RAMBLA.

[Conclusión]

Tal era, descripto á grandes rasgos, el recinto donde se celebraban los juegos llamados de sortijas y cañas à que demostraban los moros singular proficiencia, porque en ellos, al par que recibían los aplausos del pueblo, conquistaban el cariño de las más distinguidas bellezas. Tomaban parte en estas fiestas las diferentes tribus ó razas de que se componía aquel pueblo. Las principales y las que más encarnizado odio se profesaban, eran las de los Abencerrages y la de Zegries. Unidos à los Abencerrages descendientes de los antiguos reyes de Marruecos y notables por su valor y nobleza peleaban siempre los Maliques Alabeses descendientes à su vez de los reyes de Fez, y los Almoradies, de tan claro linaje que, contaban entre sus mayores à los que habían sepultado la monarquía goda en las márgenes del río Guadalete. Frente à estos, se presentaban siempre como competidores y rivales los valerosos Zegries, que por descender de los reyes de Córdoba, y aunque no indignos de su preclaro origen, su arrogancia era tal, que estimando en poco los aplausos del pueblo lo miraban con desvío y odiaban de muerte à los Abencerrages, tanto por las simpatías que disfrutaban, como por su parentesco con reyes de Granada.

Contaban también con tres tribus amigas: los Almohados, los de Aben Hamar y los Andallas. Estas eran las más importantes tribus de que se componía aquel imperio. Los Abencerrages en estos juegos montaban caballos blancos de raza árabe, y los Zegries caballos negros como el azabache, corpulentos briosos anchos de pecho é indomables como sus ginetes; pero todos con su divisa, que en aquellos tiempos eran segura prenda de poco valer el no llevar algún don de su dama, como señal de la victoria.

Todo dispuesto, al toque de añafilés y atabales entraban en la arena las cuadrillas invitadas para los juegos. Empezaban los justadores por recorrer el palenque repartidos por los cuatro frentes, haciendo la gaitadía de los caballos, hasta que à una señal de chirimías partían à la vez apinándose todos en el centro; allí según el padre Echevarria en su obra Paseos por Granada un vastosísimo caracol, imitando al sol con

sus rayos, entretegiendo lazos y nudos, y desenredándose con tan singular presteza, que se fatigaban los ojos en aquel confuso laberinto. Después se disputaban premios en la carrera y mientras se preparaban para el juego de la sortija ninguno apartaba los ojos de su dama.

Al pié de los miradores reales situados en el sitio más preferente habla el padre Echevarria se elevaba un tronco imitando una palmera, las hojas verdes como esmeraldas, dorado el fruto y las ramas tendidas y flexibles. Había dos que à manera de brazos, más se inclinaban hacia el suelo y à cuyos extremos aparecía un cisne de plata labrada con tan exquisito primor que no parecía à lo lejos sino que el viento le rizaban las plumas. En el pico del ave se divisaban apenas una argolla prendida à una cinta de vistosos colores que estaba enroscada y oculta en el cuello del cisne y tal pulso y destreza se requería de los justadores que partiendo à galope sobre el veloz caballo inclinando el cuerpo, la vista fija y tendida la lanza ensartaban veloces como el pensamiento, la sortija con la aguja punta de la lanza. El pueblo aplaudía y el agraciado atravesado la plaza hacia arrodillar el caballo al pié de la ventana de su amada, la que al coger con sus propios dedos la sortija que tan gallantemente se la ofrecía dejaba conocer en la viva expresión de sus ojos y en su tierna sonrisa el goce que experimentaba su corazón.

Precisamente y con ocasión de una de estas magníficas fiestas ocurrió un conflicto que puso en peligro de caer la ciudad en manos del ejército cristiano que ya por esta fecha la sitiaba acampado en los reales de Santa Fe.

La rivalidad que de antiguo hemos dicho existía entre tan diversas razas, llegó al mayor grado de desarrollo por los celos de Aixa, madre de Boabil sultana amada en otro tiempo del rey moro Albo Hacén, que à la sazón vivía enamorado de una hermosa cristiana llamada doña Isabel de Solís, cogida prisionera y convertida por su amor à la religión mahometana con el nombre de Zoraya, lucero de la mañana. Alentados pues, los bandos vinieron preparados à la fiesta llevando debajo de las ricas aljubas, cotas y jacerinas y tirando en vez de cañas agudós hierros. Esto produjo un conflicto por haber resultado varios heridos, que si pudo por el pronto dominarse no así el odio que ocultaban los corazones. El guante estaba arrojado y ya no hubo medio de avenir à tan encarnizados enemigos. Así desapareció el imperio de los Muslines, desgarrado por sus propias manos.

El viernes 2 de Enero de 1462 se rindió Granada, previa capitulación tomando el conde de Tendilla en nombre de los Reyes Católicos las llaves de la ciudad al pié de la torre de los Siete Sueños, de manos del mis-

mo Boabdil y dando al viento en la torre de la Vela el pendón glorioso de las armas cristianas.

P. L. M.

Noticias Generales.

Berna, 18.

En una manifestación de carácter internacionalista que ha tenido lugar hoy, la policía se han visto obligada à intervenir.

Los manifestantes se han resistido.

La fuerza pública se han visto obligada à usar de las armas.

Varios manifestantes ha hecho uso de sus cuchillos, resultando por ambas partes algunos heridos de arma blanca.

La tranquilidad se ha restablecido al fin.

Viena, 18.

El representante del sultán será recibido hoy en audiencia por el príncipe de Sérvia.

Constantinopla, 18.

El señor Christilich ha sido nombrado agente de Sérvia en esta capital.

Paris, 18.

Las noticias de hoy sobre la cuestión de Oriente no pueden ser más satisfactorias.

Se espera de un momento à otro la firma del protocolo relativo à las reformas que se plantarán en Turquía.

Las potencias marcharán de común acuerdo en el caso de que esta potencia no cumpliera sus ofrecimientos.

Londres, 18.

Se activan mucho los trabajos relativos al tratado de comercio entre Inglaterra y Francia y se espera que dentro de pocos meses quedará firmado el convenio.

Crónica local.

Hoy ha continuado el juicio de execuciones de los mozos responsables por esta ciudad y sexto distrito que comprende las diputaciones de Alumbres, Escombreras y Hondón. Mañana seguirá con el sétimo distrito.

Se encuentra bastante mejorado el alcalde de esta población D. Cirilo Molina y Grós.

Mañana saldrá de esta ciudad para Málaga la compañía de zarzuela que ha venido actuando en nuestro teatro en medio de las generales simpatías y del aplauso de este público.

Sentimos que sea tan pronta la marcha y que no haya sido posible à la empresa terminar siquiera la presente temporada teatral.

Anoche se dió un baile de socie-

dad en los salones del Teatro de Apolo.

Esta mañana ha dado principio en la iglesia del Sto. Hospital de Caridad, después de la novena que se está celebrando à la Santísima Virgen de los Dolores, las solemnes rogativas que la Junta de gobierno de aquel asilo, ha dispuesto se practiquen para implorar del Altísimo el beneficio de la lluvia que tanta falta hace à nuestros campos y à la salud pública.

La conferencia agrícola celebrada el domingo último en los salones de la Sociedad económica, estuvo à cargo del conocido letrado D. Emilio Teruel y Bosch, que explicó perfectamente las diferentes clases de arados que vienen usándose y los que à su juicio son más útiles para estos campos.

El discurso del Sr. Teruel que obtuvo grandes aplausos, es una conferencia práctica de suma utilidad y conveniencia para nuestros labradores.

Con motivo de haber sido ayer el día de su santo, varios cartageneros felicitaron telegráficamente al Excelentísimo Sr. D. José de los Reyes, Gobernador militar que fué de esta plaza, donde dejó gratos recuerdos.

En la noche de ayer fué conducido à la cárcel por individuos de la guardia municipal, un gitano autor de varias lesiones inferidas à un soldado de infantería de Marina, en Junio de 1876, resultando que à la vez era prófugo de quintas.

Este individuo ha quedado à disposición de la Autoridad competente.

Sección mercantil.

BUQUES.

Entradas el 19:

Vapor inglés Braemar, c. Conner, de Garrucha en lastra.

Brikbarta Carmencita, p. Linares, de id. con id.

Vapor Luis de Cuadra, c. Martínez, de Almería con cargo general.

Despachados el 19:

Vapor Luis de Cuadra, c. Martínez, para Alicante con cargo general.

Id. Sagunto, c. Oáno, para Liverpool con cargo general.

Pañebot Niño, p. Perez, para Orán con su cargo.

Sección Oficial.

REGISTRO CIVIL.

Desde las 12 del día 19 à las 12 del 20:
Inscripciones de nacimientos. 8
Idem de defunciones. 7
Idem de matrimonios. 1